Entre Ríos se encuentra entre las principales provincias en certificar espacios libres de humo

Publicado 28 noviembre, 2013

Aldea San Antonio es el segundo municipio en obtener el certificado



El municipio de Aldea San Antonio y efectores de salud de distintos departamentos recibieron el certificado que los acredita como ambientes libres de humo de tabaco. Durante el acto efectuado en el despacho del ministro de Salud, Hugo Cettour, se destacó que Entre Ríos se encuentra entre las principales provincias en certificar estos ambientes junto a Buenos Aires y Tucumán.

La provincia promociona que entidades públicas y privadas acrediten sus espacios como libres de humo de tabaco. En ese contexto, y en el marco de la reciente celebración del Día Internacional del Aire Puro, se entregaron simbólicamente diplomas a instituciones que han certificado sus espacios.

"Es esencial el trabajo que están realizando desde la Coordinación de Prevención Enfermedades Crónicas no Transmisibles (ECNT) porque desarrollan una labor continua y persistente contra el tabaco tanto en el nivel municipal como provincial, en instituciones ya sean privadas o públicas" manifestó el ministro de Salud, Hugo Cettour, durante el acto efectuado en su despacho e incluso planteó que "estamos acentuando las acciones de promoción, prevención y educación de la salud con el objeto de agregar años a la vida pero con calidad"

Por su parte el coordinador de ECNT y Secretario de salud de la Provincia Dr. Luis Larrateguy, señaló que el trabajo comienza con capacitaciones: "Hemos recorrido estas instituciones, dialogando, capacitando y logrando que muchas de ellas acrediten sus espacios como ambientes libres de humo" y comentó que la semana pasada se celebró el Día Mundial del Aire Puro "entonces además del certificado hoy les entregamos un ceibo, que es la flor nacional, para impactar en dos aspectos: la importancia de no fumar en ambientes cerrados y además colaboramos con el medio ambiente logrando disminuir el calentamiento global".

El profesional aclaró además que las fechas de celebración del Día de Lucha contra la Enfermedad Pulmonar Obstructiva Crónica y el Aire Puro "son oportunidades para que las personas consulten porque no sólo es importante dejar de fumar sino además realizarse una espirometría para medir la función pulmonar".

Cabe citar que en la oportunidad estuvieron también el responsable del Programa Entre Ríos Libre de Humo de Tabaco, Horacio Giménez, junto al intendente de San Antonio, Leonardo Silva. Las restantes entidades que recibieron su certificado son:

- Centro de Salud Teniente Ibañez (Villa Urquiza).
- Centro de Salud Colonia Avellaneda.
- Centro de Salud Sauce Montrull.
- Centro de Salud Germán Rico.
- Instituciones de Diamante: CIC; Domingo Liotta; Cic Puerto Viejo; CAPS Los Bretes; CAPS Belgrano; CAPS La Merced y CAPS Las Flores.

Entidades sanitarias, promoviendo la cesación tabáquica

La enfermera del departamento Diamante, Soledad Goetti, dijo que esto fue posible porque "tuvimos capacitaciones que nos han permitido concientizar a la gente" y en ese sentido agregó que la intención ahora es "ampliar el trabajo con la comunidad bajo la premisa de que la mejor forma de evitar complicaciones por este hábito es desarrollando acciones locales y participativas de promoción".

Desde las distintas instituciones se consideró esencial trabajar culturalmente para cambiar estructuras vigentes que han llevado a la situación actual de un importante consumo no sólo de tabaco sino además de alcohol.

Para tener en cuenta

- Entre Ríos se encuentra entre las primeras provincias en certificar ambientes libres de humo de tabaco junto a Buenos Aires y Tucumán.
- En 2013 se han certificado 25 instituciones entre entidades de salud, municipios, establecimientos educativos y empresas privadas.
- Estudios nacionales demuestran una reducción progresiva del consumo de tabaco que va desde 2003 a 2013 del 33,1 por ciento a un 24.